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考试资讯

热线提醒

天文信息

本报讯（记者翟倩倩 实习
生邱晨）记者从1月26日召开的
2018年全市交通运输工作会议上
获悉，去年全市交通运输系统凝
心聚力，攻坚克难，重点推进关
系全市经济社会发展和民生的一
批重大交通项目，累计完成投资
20.85亿元，超额完成20亿元的年
度计划任务。

加快高速公路项目建设。沿
太行高速焦作段、沿太行高速焦
作至济源段、焦作至唐河高速公
路温县至巩义段已完成 PPP 两报
告一方案的审批工作，焦作至平
顶山高速公路焦作至荥阳段正在
开展线路方案研究工作。加快两

座黄河大桥项目建设。G234焦作
黄河桥项目已累计完成投资14.86
亿元；G207孟州至偃师黄河大桥
项目开工建设，正在进行征地拆
迁等工作。加快重要通道建设。
G207焦作至温县段改建项目已完
成 PPP 社会资本招标资格预审工
作，正在进行土地组卷手续办
理；S237沁阳捏掌东至孟州里村
段改建工程正在扎实推进征地拆
迁等工作；S230沿山过境通道项
目初步设计已批复；S104郑常线
马营至小中里段、S308冢沁线修
武至焦作段一级公路项目和紫黄
路、S309 获轵线温县县城段等 5
个大修项目建成通车。加快农村

公路建设。扎实推进“四好农村
路”建设，全年完成农村公路建
设462公里，超额完成市政府300
公里的责任目标，进一步改善了
广大农村群众的出行条件。加快
场站建设。缝山公园公交首末站
建成投入使用；中站、马村停保
场升级改造项目即将进入招标程
序；东学固、义门和大北张停车
场正在进行施工图设计。

在加强公路绿色廊道建设方
面，全市交通运输系统创新过街
路段整治和道路节点景观建设，
共投入资金近 6 亿元，新栽植苗
木 176.8 万株，拆迁 25.2 万平方
米，整治过街路段60公里，建设

道路节点 47.7 万平方米，绿化面
积1.8万亩。全市6条主要干道形
成了树木错落有致、整齐排列的
生态长廊，过街路段和道路节点
被打造成了“一村一景”“一角一
景”，形成了三季有花、四季常
绿、色彩丰富、特色鲜明的景观
效果。

此外，全市交通运输系统将
大气污染防治工作作为重大的政
治任务，真抓实干，攻坚克难，
取得了十分显著的成绩。在抓好
乡村土路进入干线公路连接线的
硬化工作中，完成了 696 个路
口、214公里共计86.5万平方米的
硬化任务，从源头上防治乡村土

路带泥进入干线公路的现象；在
破损路段的修复工作中，完成了
全市 32.8 万平方米干线公路路面
整治及 45 处 20.57 公里农村公路
破损路段修复任务；在焦克路、
郑常路、焦辉路等路段实施重点
管控，及时查纠货运车辆超载及
抛、漏、洒污染公路行为，共出
动交通执法人员1.9万人次，整治
篷布遮盖不严、道路扬尘的货运
车辆3300余辆；建成货运超限车
辆电子自动检查站11个，有力提
升了道路扬尘及超限超载治理的
信息化水平；全面启动了道路扬
尘管控示范性公路创建工作，全
面提升道路扬尘污染防控水平。

去年我市重点推进一批重大交通项目建设
累计完成投资20.85亿元，超额完成年度计划任务

问题提出：高先生
问题陈述：我妻子名下有一套在银行贷款

购买的房子，现在想用公积金贷款再买一套住
房可以吗？

行动记者：李 秋
行动结果：据市住房公积金管理中心工

作人员介绍，根据 《焦作市住房公积金管理
委员会关于调整住房公积金贷款有关政策的
通知》，对家庭名下有未结清住房贷款的职
工，不再受理二套房的住房公积金贷款申
请。所以，高先生在未结清住房贷款前，不
能使用公积金再贷款购房。

住房贷款未结清
还能用公积金贷款再买房吗

问题提出：李女士
问题陈述：我今年刚刚大学毕业，想到基

层工作。请问，大学生基层就业岗位有哪些？
行动记者：李瑞雪
行动结果：针对李女士提出的问题，记者

日前致电市人才交流中心进行了咨询。据该中
心工作人员介绍，大学生在基层就业有三类岗
位可供选择，分别是大学生村官、“三支一
扶”及社区内的法律援助、就业援助、社会保
障协理、文化科技服务、养老服务、残疾人居
家服务、廉租房配套服务等在内的基层社会
管理和公共服务岗位；部分由政府出资或由
相关组织和单位出资，在街道社区、乡镇等
设立的其他基层社会管理和公共服务岗位；
由政府开发、以满足社区及居民公共利益的
公益性岗位。

大学生基层就业岗位有哪些

问题提出：王先生
问题陈述：现在公积金贷款要看公积金

账户金额，我刚工作一年，公积金余额并不
多。请问，公积金贷款额度为何与账户余额
挂钩？

行动记者：丰舒潍
行动结果：记者日前采访了市公积金管理

中心的工作人员。据介绍，这是根据国家、
省、市要求以及焦作实际情况对贷款政策作出
的新调整。根据国家住建部要求，公积金资金
个贷率应低于85%，公积金的贷款额度要与公
积金缴存余额、缴存时间挂钩，多缴多贷。市
住房公积金管理中心的个贷率已达107%，且
已向银行融资近9.7亿元，在如此个贷率高位
运行的状态下，该中心于2017年12月10日调
整了公积金政策。

公积金贷款额度
为何与账户余额挂钩

本报记者 岳 静

“现在可是跟过去不同了，我们的
小院温馨和谐，有些搬走的老街坊跟我
说后悔了，还想让我给他们在院里找房
子住呢！”1 月 17 日，记者来到山阳区
定和街道万方桥社区沁北电厂家属院采
访时，老住户薛继荣老人乐呵呵地说。

沁北电厂家属院常住人口72户216
人，院子里整洁清新，墙上挂着社会主义
核心价值观宣传画，机动车和电动车有
序停放在专门设立的停车场内，院子里
看不到任何散落的垃圾。为了方便居民
晾晒被褥，院内专门设置了晾衣架；为了
方便老人通行，在前后院的过道处都增
设了把手；院里还安装了不少摄像头，提
升居民的安全感。而闲来无事的老人，
则在党员活动室里看书打牌，

“几年前，小区可不是这样的。”薛
继荣老人告诉记者，沁北电厂家属院过
去没有专门的物业管理，也没有专门的

保安，治安状况差，经常出现丢车的现
象。有的住户买了轿车，还没来得及上
牌照，四个轮胎就先后丢了三个；有的
住户把电动车停在院子里，上楼送个东
西，几分钟的工夫，车上的电瓶就不见
了；还有的家户甚至在农历大年三十被
小偷“光顾”。为此，居民们叫苦不
迭，不少人都选择卖了房子一走了之。

没有安全感就没有幸福感。面对小
区的混乱状况，在定和街道和万方桥社
区的协调下，沁北电厂家属院成立了以
王文华为主任、薛继荣为副主任的党群
议事会。就任之初，王文华和薛继荣就
定下了工作方向：一切从提升居民的安
全感入手。收拾烂摊子不容易，但是王
文华和薛继荣认为，既然答应了下来，
就只有“逢山开路、遇水架桥”了。费
用不够，就想办法开源节流。王文华带
领议事会成员到全市各个老旧小区考
察，借鉴经验，平整小区路面，规划停
车场地，收取一些停车费，以此贴补小
区的运行费用。他们又通过召开居民大

会，制订了楼院整治改造方案，确定了
活动室、西围墙、后院台阶、小区门头
等改造项目，整治私搭乱建、安装健身
器材、设置公告栏、粉刷煤球房、改造
防盗门等。在街道和社区的支持下，小
区严格按照相关程序对改造项目进行招
标、施工、验收。为了完成这些改造，
打造“美丽楼院”，小区党小组成员每
人捐款100元，小区居民也积极参与捐
款，共自筹资金3000元。同时，山阳区
住建局帮扶5000元，定和街道出资2万
余元。改造项目完成后，小区的环境一
天天好了起来，居民的生活也越过越舒
心。

现在春节临近，王文华和薛继荣又
开始忙碌了，他们要仔细检查小区里的
监控和路灯，避免在春节期间出现安全
问题。他们还盘算着置办一些灯笼和对
联，在小区里营造浓浓的年味儿。“小
区就是我们的家，只有收拾得温馨了，
我们的生活才会更有滋味。”薛继荣
说。

有了安全感 生活更幸福
据新华社天津1月29日

电（记者周润健）天文专家
介绍，1月2日满月悬挂夜空
后，1 月 31 日我国公众将迎
来 1 月的第二个月圆之夜。
届时，如果天气晴好，公众
将可以欣赏到“蓝月亮”天
文景观。巧合的是，当晚有
月全食发生，一轮“红月
亮”也将现身天宇添浪漫。

所谓“蓝月亮”并不是
指人们用肉眼可以看到蓝色
调的月亮，而是指天文历法
中的一种特殊现象。

天文专家介绍，通常情
况下，一个公历月里只有一
次满月，但有时也会例外。
因为两次满月间大约相隔
29.53天，而公历历法中每个
大月31天、小月30天 （2月
例外），因此一个公历月可能

会出现两次满月。当一个月
出现两次月圆之夜时，第二
个满月就被赋予了一个充满
诗情画意的名字“蓝月亮”。

中国天文学会会员、天
津市天文学会理事史志成指
出，1 月 31 日晚的月亮应该
呈珍珠白的颜色，但当晚有
月全食发生，最精彩时段为
20时52分至22时8分，届时

“蓝月亮”将变身为像鸭蛋红
一样的“红月亮”。这次精彩
的月全食，我国绝大部分地
区可欣赏到全过程，而且主
要过程发生在前半夜，非常
利于观测和拍摄。感兴趣的
公众不妨走到户外，寻找一
处绝佳的观测点，欣赏一下

“蓝月亮”与“红月亮”叠加
在一起的别样风采。

“蓝月亮”与“红月亮”
1月31日天宇“喜相逢”

昨日，记者从市人力资
源 和 社 会 保 障 局 了 解 到 ，
2017年度经济专业技术资格
考试考后资格审查下月开
始，成绩合格的考生要在规
定的时间内携带审查资料到
指定地点进行审查，逾期视
为自动放弃审查，按报考资
格审查不合格予以处理。对
经审查不符合报考条件的考
生，取消当年当次考试成绩。

据了解，此次审查的具

体时间为 2 月 7 日至 2 月 8
日，审查地点为市人事考务
中心1105房间 （市焦东南路
1561 号劳动大厦）。进行资
格审查时，考生需要提交经
济专业技术资格考试报名表
1份、身份证原件及复印件1
份、学历 （学位） 证书原件
及复印件 1 份、单位出具的
相关工作经历证明原件 （加
盖公章）等材料。

许明霞

2017年度经济专业技术资格考试
考后资格审查下月开始

春运即将到来，出行的
旅客会越来越多。往年经常
有旅客丢失火车票的情况，
为此，铁路部门提醒，六种
情况不能办理实名制车票挂
失补办手续。

据焦作火车站相关负责
人介绍，铁路部门建立丢失
车票旅客信息库，对声称丢
失车票的旅客具有以下情形
之一的，车站不予办理挂失

补办手续：一是不能提供购
票时所使用的有效身份证件
原件的；二是没有购票记录
的；三是所购原票已经失
效、退票或有出站检票记录
的；四是证件、人、购票记
录不一致的；五是乘车日
期、车次不符的；六是实际
乘车区间超过所购车票乘车
区间的。

李 秋

六种情况不能办理
实名制车票挂失补办手续

本报讯（记者朱传胜）今日
起，中站区府城街道造店村首
届牛羊肉美食节正式拉开帷
幕。据悉，美食节将持续到3月
2 日（农历正月十五）。市民在
该村采购牛羊肉的同时，也可
以享用以牛羊肉为特色的清真
风味美食。

昨日，记者走进该村，发现
该村到处挂着横幅和彩旗，将首
届牛羊肉美食节的氛围营造得
十分浓厚。据该村餐饮协会工
作人员冯看守介绍，该村之所以
能够举办首届牛羊肉美食节，得
益于中站区委统战部的引导和

帮扶。通过此次美食节的举办，
将进一步扩大该村主打的牛羊
肉以及相关美食的知名度，以此
带动全村居民共同致富。

在我市，“舌尖上的牛羊肉”
大多来自造店村。比如，该村的
肉丸小吃，因色香味俱佳、久煮不
渣闻名我市。该村村民除了在我
市街头经营肉丸小吃店外，还把
肉丸小吃批发到郑州、晋城、长治
等周边地市。其实，该村的羊大
件、羊杂碎、闷罐羊肉以及清真
水席都令食客回味无穷。有人
说：“没吃过羊大件、羊杂碎，不
算真正到了焦作。”⑨

造店村首届牛羊肉美食节今日开幕

翻开今天的《焦作日报》，您最喜欢哪篇报道？您
最看好哪幅图片？您最欣赏哪块版面？动动手指，轻
敲键盘，作出您的选择，讲出您的理由。

参与方式：焦作日报官方微博推出《焦作日报天
天读》栏目，发布当天《焦作日报》版面，评报只需
下载《焦作日报》手机客户端，阅读当天的《焦作日
报》，在此微博后跟帖评论，作出自己的选择并说明理
由，就有机会登上第二天的《焦作日报》（评报时间为
9时至17时）。每天产生评报“三甲”（本报采编人员
除外），每人获赠5元稿费，后期将有更多实物奖励。
评选结果将通过次日出版的《焦作日报》和@焦作日
报发布。

@风开季节：2版《既重招重引 又重用重留》，
人才是第一生产力，为了让河南发展得更好，不仅要
重视招引，更要重用，让他们安心留下来。代表们看
到了问题、指出了关键，相信会有更多的改变。

@平常一个人015：3版《今年我市将多举措提
升医疗卫生服务水平》，今年我市将通过加强医疗质
量、医疗安全和医疗服务的监管，加强基层卫生人才
的培养，提升基层服务能力，推进医养结合工作，为
群众提供更加优质的医疗卫生服务。

@奥格了：1版《拿起“创新剑” 按下“快进
键”》，龙蟒佰利联集团股份有限公司以供给侧结构性
改革为契机，拉伸产业链条，丰富产品结构，以重
组、并购等方式，加快钛白粉优化升级，雄踞亚洲行
业之巅，向全球化方向快速推进，为我市乃至全省工
业的转型攻坚树立标杆。

昨日作品“三甲”：2版《既重招重引 又重用重
留》共获评论102条、点赞780个；3版《今年我市将
多举措提升医疗卫生服务水平》共获评论83条、点赞
544个；1版《拿起“创新剑” 按下“快进键”》共
获评论55条、点赞374个。


